

SUNDAY NIKKEI C

讀書

## 経済論壇から

大阪大学教授

大竹 文雄

戦後六〇年を迎えた今年の8月、政治も一大転機を迎えるようとしている。郵政民営化法案が参議院で否決され、衆議院が解散となり、9月11日の投票に向けて動き出した。自民党の分裂は単に民営化の賛否というだけではなく、戦後作られた政治・経済システムが根本から大きく変貌を遂げようとしていることを示しているのではないか。

□ □

「日本の政治・社会・経済が未嘗有の手詰まり状態にあることは国民のすべてが肌で感じ取っている。……国民はそうした日本社会の閉塞状態を一日も早く切り抜けてくれるのが政治の役割だと思っている。……おそらく今日ほど政治不信が国民のなかに蓄積したことかもしれない」という元自民党議士、大原一三氏(中央公論9月号)の指摘には、誰もが同意するだろう。

今回の最大の争点は、郵政民営化だが、補助金問題なども絡んでおり、背後にはかねて深刻な日本の財政危機問題がある。

今回の最大の争点は、郵政民営化だが、補助金問題なども絡んでおり、背後にはかねて深刻な日本の財政危機問題がある。

□



大原一三氏



加藤寛氏



細野真宏氏



草野厚氏

## 戦後システムに変化の兆し

## 主体的判断、重要なに

も同意である。

本質は「どんぶり勘定をやめる」

の問題である。

現実にリストラや成果主義の

問題である。

牛村圭

云々国民の思考停止にあるといふ。サラリーマン増税とされる根柢原因は、「よくわからないから、結果だけ知りたい」という国民の思考停止にあるといふ。

そうしたアプロセスで浮かび上がってくるのが、例えば改革が引

き起こすリストラに伴う「不安」深刻な影響を与えることを私た

いふ。サラリーマン増税とされる根柢原因は、「よくわからないから、結果だけ知りたい」という国民の思考停止にあるといふ。

そうしたアプロセスで浮かび上がってくるのが、例えば改革が引

き起こすリストラに伴う「不安」深刻な影響を与えることを私た

いふ。サラリーマン増税とされる根柢原因は、「よくわからないから、結果だけ知りたい」という国民の思考停止にあるといふ。

そうしたアプロセスで浮かび上が

てくるのが、例えば改革が引き起こすリストラに伴う「不安」深刻な影響を与えることを私た

いふ。サラリーマン増税とされる根柢原因は、「よくわからないから、結果だけ知りたい」という国民の思考停止にあるといふ。

そうしたアプロセスで浮かび上

がるくなるのが、例えば改革が引き起こすリストラに伴う「不安」深刻な影響を与えることを私た

いふ。サラリーマン増税とされる根柢原因は、「よくわからないから、結果だけ知りたい」という国民の思考停止にあるといふ。

そうしたアプロセスで浮かび上

がるくなるのが、例えば改革が引き起こすリストラに伴う「不安」深刻な影響を与えることを私た

いふ。サラリーマン増税とされる根柢原因は、「よくわからないから、結果だけ知りたい」という国民の思考停止にあるといふ。

そうしたアプロセスで浮かび上

がるくなるのが、例えば改革が引き起こすリストラに伴う「不安」深刻な影響を与えることを私た

火を浴びた。

千葉商科大学学長で政府税調前会長の加藤寛氏(文芸春秋9月号)が問題視しているのは、

ただでなく、政府税制調査会が

6月に発表した報告書、「個人

報告書が選舉に影響を与える可

能性を考慮しておらず、歳出削

減に関する言及がないばかり

か、所得税ばかりで消費税に

関する議論が一切なされていな

い点だ。さらに、税制、社会保険、財政融資を一体的に議論

しておらず、課税強化の規模や

時期について触れていない点も

問題だという。

これに対し、細野真宏氏(文

芸春秋9月号)は、報告書批判

の根本原因は、「よくわからな

いから、結果だけ知りたい」と

いう国民の思考停止にあるとい

う。サラリーマン増税とされる

根柢原因は、「よくわからな

いから、結果だけ知りたい」と

いう国民の思考停止にあるとい